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Budget d'Initiatives Locales
Sortie des 6/7 ans

La sortie au théâtre a été appréciée même si comme habituellement
quand une activité culturelle est proposée, elle a été moins
demandée (31% des enfants) que le Safari-Parc.

2010 : comme décidé antérieurement, sortie au Safari-Parc proposée
en alternance.

Sortie des 10-11 ans

C'était la nouveauté 2009 ! Trois mercredis en juin ont été consacré à de l'escalade, du tir à l'arc et
un parcours d'orientation à Pont Caffino
Presque 42% de participants. C'est une belle réussite!

2010 : la délégation a fait trois propositions : c'est la sortie au Cirque Métropole à Rennes qui a été
retenue (atelier de cirque, spectacle et parc animalier).

Sortie 14 ans

En 2009, les deux seules sorties réalisées ont été les parcs Astérix et Disney, faute de candidatures
suffisantes sur les autres propositions (Karting et Futuroscope).
Taux de participation totale : 44%, eux qui avaient choisi le Karting ou le Futuroscope ayant refusé
de se reporter sur un parc. .
Le délégué a remercié l'infirmière qui accompagnait les adolescents à Disney et qui est restée deux
jours auprès d'un jeune hospitalisé. Nous nous sommes joints à lui.

2010 : la délégation propose d'étendre la sortie aux 13 ans. Les Parcs seront
proposés en alternance un an sur deux avec une autre activité

(Futuroscope ou autres).
A FO, nous avons demandé à ce que les dates soient communiquées
longtemps à l'avance notamment pour que les couples divorcés puissent
s'organiser dans la garde des enfants.



Mini-colo aux vacances de Toussaint

Pour la seconde année, ce fut un succès. 32 enfants sont allés à la Turballe avec un bonne
répartition au niveau du quotient familial (voir tableau ci-après). Un blog avait été ouvert pour tenir
les parents informés. Un CD va être remis aux familles.

<753 754 à 944 945 à 1440 >1440
15 5 10 2

2010 : la délégation propose de reconduire cette activité mais en changeant de site. Après
discussion c'est le centre de la Ducheraie à Campbon qui accueillera les enfants il y est

proposé du poney ainsi qu'un projet pédagogique sur l'environnement.

Pour les autres séjours les OS ont lu la motion suivante :

INTERSYNDICALE  CGT – FO – SOLIDAIRES – CFDT FINANCES 44
Les organisations syndicales présentes souhaitent connaître pour 2010, comme les autres années, les
opportunités de transport ferroviaire pour les colonies de vacances.
Au regard des tableaux fournis, on observe l’augmentation du transport en autocar au détriment du train.
Par ailleurs, nous avons cru comprendre qu’au niveau national les trajets par voie ferroviaire seraient
abandonnés, vraisemblablement dès 2010.
Pour les organisations syndicales, cette décision serait inimaginable et lourde de conséquences pour la
sécurité des enfants.
En effet, le transport ferroviaire a été de tous temps le mode de transport le plus fiable et le plus sécurisé.
De plus, il permet de réduire très largement les temps de trajet pour se rendre sur les lieux de vacances,
avec tous les avantages que cela engendre (confort, fatigue, …).
Par ailleurs, les transports en autocar sont en totale contradiction avec les normes écologiques préconisées
par le Grenelle de l’environnement.
Notre ministère, si prompt à mettre en œuvre les orientations gouvernementales, doit s’empresser de saisir
cette opportunité de réduire la pollution atmosphérique.
En cette période de vœux, les organisations syndicales en émettent  un. Elles demandent à ce que la parité
administrative s’y associe. En effet, comme nous, vous êtes certainement plus sensibles à la sécurité des
enfants transportés tout comme à l’avenir de notre planète plutôt qu’aux économies budgétaires réalisables.

VŒU du CDAS de LOIRE ATLANTIQUE :
Pour des raisons de sécurité et d’écologie, entre autres, le CDAS de Loire-Atlantique demande de
promouvoir et pérenniser les transports des enfants partant en colonies de vacances par voie ferroviaire
lorsque cette solution est la plus adaptée, quand bien même le coût du trajet serait supérieur à celui des
autres modes de transport.

La parité administrative a accepté d'être partie prenante avec une seule modification : "le CDAS de
Loire-Atlantique demande que soient privilégiés les transports des enfants" …

Activités pour les actifs et leur famille :

Bilan 2009

Grande Brière Versailles Ile de Bréhat Résultat

6 juin 19 septembre 31/10 au 02/11

Adultes 29 59 27 115

Enfants 12 33 18 63



Les sorties en famille plaisent. A FO nous avons remercié la personne de la délégation qui a assuré
l'accompagnement à Versailles puisque cette sortie avait lieu lors de la journée du Patrimoine. Les
passeports prévus n'étaient alors pas accessibles. Elle a réalisé un beau marathon pour que cet
inconvénient ne vienne pas gâcher cette belle journée ensoleillée en négociant ferme auprès des
5 sociétés qui gère le château.

2010  :

• Un week-end à l'Ile d'Ars
• Visite du château des Ducs de Bretagne et des machines de l'Ile,
• La mine bleue et le domaine de la Petite Couère (49).

Les dates seront communiquées ultérieurement.

Consultations

Avocat : 77 RDV exécutés sur les 110 consultations mises à
disposition.
Rappel : les agents peuvent revenir d'une année sur l'autre!

Psychologue: 18 RDV exécutés. Cette année était mise en
place la possibilité pour les agents de solliciter un 2ème RDV
(voire un 3ème à titre exceptionnel).

A FO, nous avons attiré l'attention sur le souci de concurrence,
argument avancé pour changer d'avocat. Cela n'a pas été suivi
d'effet par la délégation … alors que l'engagement avait été pris fin
2008. Nous ne manquerons pas d'en reparler systématiquement.

Les OS ont également souhaité qu'un questionnaire de satisfaction soit remis aux collègues
consultant le psychologue. Là aussi, refus. Il est expliqué par le fait que, désormais, ils passeront
par les médecins. Nous resterons vigilants sur ce sujet. N'hésitez pas à nous faire remonter toute
observation en toute discrétion bien sûr!

Conseillère en économie, sociale et familiale :27 RDV exécutés sur les 45 consultations mises à
disposition. Depuis 2009,  l'intervenante de l'UDAF sera rémunérée à la vacation.

Conférence pour les actifs :

• Préparation départ à la retraite : c'est maintenu car il y a toujours une forte demande
(57 présents en 2009°

• Conférence sur la sédentarité  : 67 participants.

• Les risques et bienfaits du soleil: 76 participants

Plusieurs thèmes ont été proposés par les participants (questionnaire) : dépression,
alcool, cancers, andropause, ménopause, hygiène alimentaire, arthrose, activité
physique après 50 ans.

Pour 2010, conférences retenues parmi un choix de 5 :

• Le stress au travail (unanimité de la parité syndicale!…
et reconnaissance du stress par le TPG! )

• Le don d'organes



Pour 2011 : déjà retenue la conférence sur la vision et le travail sur écran.

Arbre de noël

74.47 % de participants.

3 cars à disposition : Pornic, Chateaubriand, Saint-Nazaire (51 enfants). Les collègues d'Ancenis
ont refusé de venir par le TER quand bien même le transport était remboursé.

Le ticket de la TAN est pris en charge.

En 2010, le choix du spectacle n'est pas arrêté. Une nouveauté : il sera offert
jusqu'au 12 ans de l'enfant (et non plus 11 ans).

Les ballons continueront à être proposés aux enfants avec de nouvelles activités :
sont envisagés, le maquillage, le découpage de silhouette, et l'origami.

Une nouveauté proposée par la délégation : la mise en place d'une boîte aux
lettres pour les commandes de Noël ainsi qu'une hotte où les familles pourront
déposer des jouets en bon état pour les Restaus du cœur. Excellentes initiatives
largement approuvées!

Retraites
Date Activité Participants Subventionnés

28 janvier  2009 Galette des Rois 143 143

21 au 25 avril 2009 Aveyron 46 34

15 octobre 2009 Mine Bleue 51 31

23 au 30 mai 2009 Bréhat 30 22

31 août au 7 septembre 2009 Autriche 55 0

Reprise tous les 2èmes mardis du mois du cercle de loisirs (rencontre entre retraités avec jeux de
cartes, cafés, brioches, …). Cette activité n'a pas pu avoir lieu en 2009 du fait du déménagement de
la délégation.

• Programme 2010

Date Activité

28 janvier 2010 Galette des Rois

Avril ou mai 2 nuits/3 jours dans le Périgord

29 mai au 5 juin Andalousie

Septembre Semaine EPAF dans le Jura (Prémanon)

Octobre 1 journée sur l'Ile d'Yeu

Décembre Repas de Noël

AMITIE FINANCES

Rappelons que Amitié Finances est un dispositif qui permet d'adresser un geste de solidarité
(chocolats, livres, fleurs Cd, …) à chaque fois que la Délégation est informée qu'un agent est en
maladie pour une période supérieure à 3 mois.

Il y a du mieux (enfin!).



La DGFiP Gestion Publique est montrée du doigt. Il semble qu'il y ait eu un quiproquo dans la
manière de servir les documents. A revoir donc !

A noter : un colis alimentaire pour aide à agent en grande détresse.

Restauration

Le BIO va être expérimenté dans 4 restaurants dont 1 en Loire-
Atlantique : celui du service des Retraites de l'Etat. Bilan après mars
et de toute façon extension à terme car il s'agit d'une obligation.
Les OS ont demandé en CNAS à ce que le surcoût du BIO soit pris en
charge par l'employeur.

Saint Nazaire : la restauration proposée plaît mais FO a insisté pour qu'un projet de restauration
collective (et non pas du privé, gare aux restaurants des alentours qui pourraient s'offusquer de la
concurrence – coût nettement supérieur) voit le jour. Ce dossier a été porté devant le Préfet par les
OS lors du dernier SRIAS.

DIVERS

Logements : un certain nombre de logements ont été réservés sur le projet
immobilier de St Joseph de Porterie. Livraison prévue en juillet 2010.

Berceaux : une enquête a été faite auprès des parents d'enfants de 1 à 3
ans pour éventuellement réserver des berceaux auprès de crèches privées.
Pour FO, cette étude n'est pas représentative, ces parents ayant déjà une
solution de garde ! L'enquête n'est à ce jour pas dépouillée. A suivre
donc…

Prochain CDAS : le 5 mars 2010
Vos représentants Force-Ouvrière :

Chrystelle TONNELIER
Titulaire

Dominique GACHET
Titulaire

Marie-Claire DOMINICI
Suppléante

Anne-Marie LEROY
Suppléante

Vous pouvez nous contacter tous les matins au 02 40 20 76 56.
Vous pouvez également nous envoyer un courriel à l'adresse suivante :

fo.044@dgfip.finances.gouv.fr

Meilleurs Vœux à tous!



CNAS du 15 Décembre 2009 : Boycott !
Le Conseil National de l’Action Sociale (CNAS), convoqué le 15

décembre ne pouvait occulter le contexte social dans les services de
notre Ministère.
Les fédérations représentatives avaient déjà signifié en quittant le

CTPM du 30 novembre dernier, l’absence de marge laissée au dialogue social
et à la prise en compte de leurs revendications.

Depuis, de nombreux CTP Centraux n’ont pu se dérouler normalement (DGFIP, DGCCRF,
DGDDI en particulier).
De plus, dans de nombreux départements des mouvements sociaux ont eu lieu ou sont en cours.
Principale cause de toutes ces actions revendicatives, la politique gouvernementale de suppressions
d’emplois dans le cadre de la Révision Générale des Politiques Publiques.
Il en résulte une détérioration constante des conditions de travail, avec pour conséquence une
souffrance au travail accrue.
Dans un tel contexte, force est de constater que ce n’est pas la présentation du budget de l’action
sociale pour l’année 2010 qui permettra de répondre aux attentes des personnels.
Avec le simple maintien des crédits alloués par rapport à 2009, traduisant une baisse en euros
constants, c’est bien une phase de désengagement de l’Etat employeur vis à vis de ses agents à
laquelle on assiste !
A l’heure où les besoins des agents sont toujours aussi importants en matière de logements sociaux,
d’aides à l’habitat, de restauration collective, de crèches, d’aides dans le secteur vacances loisirs, à
l’heure où jamais le nombre de dossiers de surendettement déposé par des agents de nos ministères
n’a été aussi important, le budget 2010 sonne le glas d’une véritable politique d’action sociale.
Pour FO Finances, la pénurie budgétaire est semblable à la période d’avant 1989 ! On connaît la
suite !
A titre d’exemple, la baisse significative des subventions accordées à deux associations :
l’ALPAF et l’AGRAF. Sans une recette exceptionnelle et bien tardive, celles ci auraient présenté
des bilans 2009 largement déficitaires.
Cet apport exceptionnel ne pourra se reproduire en 2010, et de ce fait c’est bien la pérennité même
de ces associations qui est posée !
Pour FO Finances ce n’est malheureusement que la concrétisation de ce que nous dénoncions lors
du changement de statut des associations.
Face aux difficultés croissantes rencontrées par les agents, FO Finances revendique une réelle
politique d’action sociale ambitieuse au croisement de la vie professionnelle et extra
professionnelle qui permette d’améliorer les conditions de vie de tous les agents, actifs et retraités.
Pour FO Finances, le projet de budget 2010 présenté, ne répond pas à cette légitime revendication
et peut susciter les plus grandes inquiétudes pour 2011.
En conséquence, FO FINANCES, avec l’ensemble des organisations représentatives ont décidé le
boycott du CNAS de ce jour.
Une délégation de représentants du personnel a déposé, ce jour, auprès du Secrétaire Général des
Ministères une déclaration commune exigeant des Ministres un nouvel arbitrage budgétaire en
faveur de l’action sociale ministérielle.

CNAS reconvoqué le 18 Décembre - Sans FO !
Le Conseil National de l’Action Sociale (CNAS) a été, de nouveau, convoqué ce vendredi 18
décembre, suite au boycott de l’ensemble des fédérations syndicales le 15 décembre dernier (voir
communiqué www.financesfo.fr).
Faute de nouveaux arbitrages ministériels sur le budget de l’action sociale pour l’année 2010, et
sans aucun signe sur l’attachement des ministres à maintenir et développer une action sociale
ambitieuse dans les années à venir, FO Finances décide de ne pas se rendre à cette nouvelle
convocation.
Au-delà de ce boycott, FO Finances invite les ministres à bien prendre la mesure du
mécontentement effectif et croissant dans l’ensemble des directions, et au-delà d’apporter, au seuil
de l’année nouvelle, les réponses appropriées.


